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湖北加油！

口述｜罗　皓　整理｜吴　雪

　　我18岁时，站在党旗下宣誓入党，我对这片土地有着深深的热爱。平时我不爱拍照，连新闻报道中用的图片都是自

己临时拍的，但等这场“战疫”打赢了，等我们的祖国好起来，我想好好和家人吃顿团圆饭，拍张全家福。

个小时。在镇上有着100多户的中型小区，有一栋住户陈燕（化

名）老公确认为新冠肺炎，陈燕和 21 岁、13 岁的两个孩子，

作为第2类密切接触者，需要隔离观察。陈燕当时很不愿意配合，

在她看来，隔离在家也一样能做，不一定非要到医院去。

最重要的是陈燕也害怕周边邻居会另眼看待，心理上有些

接受不了。我清楚镇上的风俗，特别能理解陈燕的顾虑，和我

同去的镇干部，主要做心理疏导，我们就劝她要往大方向想，

以及告诉她在家隔离存在的风险。三个小时我们一行五人真的

像居委会大妈一样苦口婆心地劝，终于把对方劝了下来。

相比之下，老人的工作可能更难做一些。有一位 60 多岁的

刘姓住户，他妻子已经确诊，他属于疑似病例，已经有点咳嗽了，

但他却说“死在房里都不去医院”。后来社区书记、镇书记都

我是罗皓，今年 44 岁，是一名退伍军人，2019 年 3 月，我

从湖北省咸宁市崇阳县调配到崇阳县下属的天城镇，成

为了一名四级主任科员。2 月 4 日，我突然登上了新闻头条，

传播最广的那篇文章《这位湖北干部，火线提拔》刷屏，让大

家开始认识我。

网友对我褒奖有嘉说“能者上劣者下”，一天之内我接了

十几通记者的采访电话，同事们都纷纷调侃我成为了“网红”。

其实在我看来，自己并没有做什么突出的事情，天城镇里和我

一样奋斗在一线的人很多，我也从来没想过自己会被嘉奖。

记得 1 月 20 日，疫情开始有了苗头，我们天城镇党委书记

廖旦发布通知，要组织干部紧急开会，全面部署防控工作方案。

我虽然来这里工作时间不长，但从小生长于此，天城镇——崇

阳县最大的镇、防疫阻击战的主阵地，这两点基本的判断还是

错不了的。

据我了解，天城镇下辖 28 个村 ,11 个社区，农业人口 5.3

万人，城镇人囗 13 万人，距离武汉市中心车程仅一个小时。镇

上前往咸宁周边城市，特别是武汉打工、上班、做生意的人特

别多，粗略估算，20 万总人口中，流动人口接近有上万人。

从初一开始，就是返乡敏感期，对我们的挑战很大，但也

没有任何一个人畏惧过。当时我接到崇阳县颐和医院消息，说

人员配备不够，需要多一辆车来运送确诊和疑似病例以及密切

接触者，因为以前在部队开过车，我觉得自己完全能胜任这个

工作，就主动报了名。至于害不害怕，会不会感染，我根本没

有多余的心思去纠结和担心什么。

当时镇上条件有限，没有很正规的用车，但征用的这辆车

也算接近，有点类似救护车的 7 座金杯面包车。在出发之前，

我会把车用酒精、84 消毒液里里外外消毒一遍，穿好防护服，

戴好护目镜、手套和口罩，当时和我一同去的“战友”，社区

1 个人，村里 1 个人，镇上干部 1 个人（就是我），一般是 3

个人。如果工作不好做，就会增派两个人。

第一次转送病人，我们就遇到了阻力，前后做工作用了三

罗皓：这不是一个人的战斗，受之有愧

在运送病人的金怀车里。




